

SUSCRICION:
En la capital. 4.50 plus trimestre
Fuera de la capital. 6 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 25 id. id.
Extranjero. 7.50 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redaccion y Administracion, calle del Progreso
num. 4, 5, 6, 7.

LA LUCHA

ANUNCIOS:
En la 4.ª página, una peseta la línea.—En la
2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25
céntimos y a los suscritores 12.—Anuncios mor-
tuorios en la 4.ª página, desde 5 plus. 50 céntos
en adelante, y demás 10 céntos de plus de recor-
do que dispone la ley, por la inserción de cada an-
uncio.—Comunicados y remitidas desde 1.50 a
5 pesetas la línea a juicio de la Administración
Corresponsal en París para anuncios y recla-
mos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, sábado 3 de julio de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.206

AVISO

Escusado es decir, que si algunos de nuestros suscritores tienen que ausentarse de su residencia habitual para tomar baños ó buscar fresco ambiente en cualquier punto de la península, con solo avisar á la Administración, se les remitirá LA LUCHA sin ningun aumento en el precio de la suscripción.

Los que durante el verano se trasladen al extranjero, solo tendrán que abonar el importe del franqueo.

Malum signum

El principio de las sesiones del nuevo Ayuntamiento, acusa un *malum signum* como diría un erudito en estado de canuto que conocemos mucho.

Veníamos lamentando las divisiones que anulaban toda iniciativa en la corporación popular gerundense; veníamos sintiendo de todas veras que Gerona viera estacionado su progreso por cuestiones verdaderamente bizantinas; habíamos forjado en nuestra imaginación una cantidad de esperanza capaz á resarcirnos de los pasados disgustos, y nuestro gozo en un pozo. El cuento de la lechera se ha cumplido en nosotros; adiós cabras, adiós vacas, adiós campo y adiós todo: roto el cántaro de la ilusión, entramos en el despertar de la realidad y el viento de la decepción arrastra todas nuestras ilusiones.

Que bien dijo el poeta cuando escribió

Hojas del árbol caídas
Juguetes del viento son;
Las ilusiones perdidas
Son hojas ¡ay! desprendidas
Del árbol del corazón

y como el poeta esclamamos nosotros en la ramplona prosa que nos es peculiar, que de este Ayuntamiento no esperamos nada bueno para la ciudad, porque la desunión no produce nada aceptable y allí en donde las guerras intestinas sientan sus reales, la destrucción es la ventaja que se reporta, y la pequeñez el parto de la intriga.

Y lo peor no es que esto ocurra; lo más malo es que exista en nuestra prensa local quien se refocila con esa desgracia y quien, movido por no sabemos que nobleza de impulsos, pide al señor Espona nada menos que la dimisión de Alcalde por no haber triunfado la candidatura de Tenientes de ídem porque se interesaba, como si la derrota por un voto fuera cataclismo inusitado ó como si pudiera existir ley alguna moral ni positiva que tal aberración ordenara, aconsejara ó consintiera.

Recordamos que los que hoy aplauden al señor de Ciurana porque creen así servir á sus mezquinas miras de localidad, combatieron al señor de Ciurana cuando, al frente de esa misma Alcaldía, hacía mucho y lo hacía bien; lo combatieron desde los escaños y lo maltrataron desde la prensa; por esto no nos hace mella el procedimiento; son prácticas de escalera abajo que solo representan disminución de patriotismo y falta de razón y de consecuencia, porque si lo que ayer se hizo con el Sr. Ciurana se hace hoy con el señor Espona, puede éste consolarse con que mañana harán con él esos mismos lo que hacen hoy con el Sr. Ciurana, que en este juego de néria, los camajilones suben ó bajan según las vueltas que dá el burro que mueve el artefacto.

Nosotros no estamos casados con na-

da ni con nadie que diga ó represente prejuicio para nuestra ciudad. Eramos y somos amigos leales del Sr. Ciurana; al Sr. Espona nos une ese trato puramente superficial que la sociedad exige; ni una vez le hemos visitado en su despacho, ni cosa alguna le hemos pedido ni creemos tener precisión de pedirle para nosotros ni para nuestros amigos, de modo que estamos en perfecta situación de independencia en plena posesión de la imparcialidad de criterio y con esa imparcialidad y con esa independencia, repetimos que á la Casa Capitular no van los individuos del Ayuntamiento á reñir batallas personales, ó no deben ir hablando en puridad, porque Gerona quiere que se la administre bien, y con riñas bizantinas y con disputas mugeriles se llegará al escándalo pero no al bien de Gerona, y quien no se dirige al bien de Gerona debe ver el modo de abandonar el puesto con decoro y disimulo.

En el Ayuntamiento no vemos nosotros más que administradores del pueblo; no gladiadores de Circo romano ni boxeadores de las escuelas americanas. Allí se debe ir á cumplir con sagrados deberes, no á faltar á juramentos sagrados que *ipso facto* se prestan con la posesión del cargo, y al que no cumple su misión es á quien hay que pedirle la dimisión por su decoro.

Estamos entristecidos. No hay fraternidad en la Casa grande, y puede Gerona despedirse de todo goce en su prosperidad y en su ventura.

Revista de Barcelona

Posible considero que alguno de mis benévolo lectoras, estrañe que dando cuenta cada mes de los principales sucesos ocurridos durante él en esta ciudad, nunca me haya ocupado de corridas de toros, carreras de caballos, luchas de pelotaris y riñas de Galios. También creo posible que haya quien, deseando excusar lo que él juzga como un defecto, lo achaque á puro olvido. Si así fuera, agradeciendo la buena intención de mi defensor, cumplo declarar que mi silencio acerca de los espectáculos antes citados es hijo de mi carácter, que no se presta á relatar lo que no he visto, pues tan solo algunas veces muy pocas, me he valido de las noticias, que me han dado amigos verídicos y formales que siempre ven las cosas como ocurren.

Así, mal puedo dar cuenta de las corridas de toros no asistiendo á ellas. Y no voy por lo que paso á relatar.

También iba yo á los toros cuando era joven, aunque sin grande entusiasmo. En la última corrida que ví, sufrí emociones tan fuertes que no sé como las pude resistir. Trabajaba la cuadrilla de Francisco Arjona Guillén, (Cúchares,) y formaban parte de ella su hermano Manuel, segundo espada, y el célebre, atrevido y verdadero banderillero Minuto. Por consecuencia de la corrida anterior, uno de los picadores tenía que guardar cama, y ofreciose á ocupar su plaza uno de los pastores de la torada. Los cuatro primeros toros dieron bastante juego y su lidia dejó satisfecho al público. El quinto distinguióse en seguida por la querencia que tomó contra el pastor. Pasaba por delante de los picadores y no entraba en suerte; pero al ver á dicho pastor le embestia y recargaba, los que hizo trabajar constantemente á los dos espadas. Habiendo recibido el toro las picas que son de ley, el Presidente ordenó que se le pusieran banderillas. Entonces los picadores, cual es de costumbre, se alejaron del sitio que ocupaba el toro.

De repente dirigióse el toro corriendo al punto donde estaban los picadores y, embistiendo al pastor, deribole, quedando en descubierto. Al mismo tiempo Manuel Arjona y Minuto, calando la mala intención del toro, corrieron á salvar al picador, pero viniendo de sitios diferentes, y no oyendo los avisos del público, encontráronse, chocaron y cayeron quedando el toro entre los tres caídos. Cúchares que estaba preparándose para matar al rencoroso cuadrupedo, fué avisado de lo que ocurría por los de la contrabarrera, y dando el récio grito de ¡toro! que de seguro oyeron los que estaban fuera de la plaza, á escape corrió al sitio del peligro y al llegar allí notó que no llevaba capa. Sin embargo, quitóse la monterilla, llamó al toro, dióle unos cuantos quebros y cogiéndole por el asta izquierda, obligóle á oler a cada uno de los tres caídos, y diciendo luego; ¡levantarse todós! los mozos de la plaza se llevaron al pastor; Manuel y Minuto se marcharon; y cuando todos estuvieron en salvo, dió un sopapo al toro que estaba escarbando el suelo y mugiendo, sacó el pañuelo, enjugóle las lágrimas y tranquilamente se fué á buscar la espada y la muleta. Comprendo que un acto de tanta bravura y sangre fría entusiasmará á todo el público; pero debo confesar que mientras tanta gente corría peligro, el corazón me daba unos latidos tan fuertes que llegué á temer al fin estallaría. Por esto, en cuanto hubo terminado aquella suerte, y cuando al sepulcral silencio que durante ésta había reinado sucedió un estrepitoso aplauso, me levanté del asiento y á casa me dirigí, decidido á no poner más los pies en la plaza de toros. Mas no por esto declamo contra las corridas, ni pido la supresión de las mismas. Si la asistencia fuera obligatoria, podría quejarme; pero siendo aquella un acto voluntario, no creo procedente privar de dicho espectáculo á los muchos que en las fuertes emociones que ésta ofrece encuentran sin goce.

Mucho menos me placen los otros espectáculos antes mencionados, pues no solo falta la grandiosidad que ofrece el hombre lidiando y venciendo con su arrojo y su inteligencia á la fiera, sino que les sobra el funesto efecto de que son causa, cual es la de estimular la detestable pasión del juego. Efectivamente, en ellos no se admira la buena estampa y la lijereza del caballo, ni la bondad y fortaleza de la casta; lo único que se quiere y anhela es ganar con creces las apuestas. Ahora bien; aborreciendo yo el juego desde muy joven por haber oído referir á mis padres que un individuo de la familia, dominado por tan execrable pasión, había muerto casi en la indigencia habiendo poseído una cuantiosa fortuna, nada tiene de raro que me sea repulsivo todo espectáculo que fomente el juego. Así es que no por olvido, sino por formal resolución, de ellos no puedo dar cuenta.

En mi anterior revista, si que tuve un olvido debido á un fuerte constipado que pillé y me obligó á permanecer en casa los tres últimos días del mes. Tenía yo invitación para asistir al acto de colocar en la galería de los catalanes célebres los retratos del P. Bernardo Boyl y de D. José Anselmo Clavé, acto que se verificó el día 30 de Mayo en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales; más como la hora señalada para celebrar la citada ceremonia, era la de las diez de la noche, no me atreví á salir de casa y al día siguiente no me acordé poco ni mucho de aquella solemnidad. Recordámela pocos días después un amigo mio, que nunca feita á estos actos, quien me hizo una exacta relación de ella; y como estuvo dedicada á dos personas merecedoras de eterno recuerdo, subsana-

ré el olvido que tuve, dando breve cuenta de la sesión al espresado objeto celebrada.

El salón estaba decorado é iluminado cual es de costumbre en semejantes actos; en el fondo y á la derecha é izquierda del dosel, había colocados los dos retratos, cubiertos por una cortina de damasco, la cual fué corrida al empezar la lectura de la correspondiente biografía. Debajo del retrato de Clavé veíase el pendón de la sociedad «Enterpe» enlutado. El señor Alcalde presidió la sesión teniendo á su derecha al Presidente de la Diputación Provincial y comandante de Marina y á su izquierda un delegado del señor Rector de la Universidad y un diputado provincial. Comisiones de «Enterpe», de la Asociación de los coros de Clavé y del «Orfeo Catalá» tomaron asiento en el estrado, presidiendo la segunda los señores Goula (padre é hijo.) El salón estaba completamente ocupado, abundando en él el bello sexo, y la banda municipal situada en la galería gótica amenizó el acto ejecutando algunas composiciones de su repertorio.

Abierta la sesión por el señor Presidente, el Doctor D. Jaime Colléll, canónigo de la Catedral de Vich, leyó la biografía de Fr. Bernardo Boyl, primer misionero Apostólico en América y reorganizador de la comunidad del Monasterio de Montserrat, presentándole como religioso, misionero, consejero del Rey y diplomático, y rebatiendo con documentos auténticos las calumnias y las injustas censuras con que durante siglos se ha querido oscurecer su incansable celo para defender en el nuevo Mundo los intereses de la Religión y de nuestra patria. Casi huelga el decir que la citada biografía, tan bella como concienzuda, fué leída por el Iltre. canónigo de Vich con aquella valentía que le es tan peculiar, habiendo sido coronado su final por un prolongado y caluroso aplauso.

En seguida, el maestro D. José Rodoreda leyó la biografía de D. José Anselmo Clavé, popular compositor y fundador de los coros catalanes. En su minucioso y erudito trabajo, después de algunos datos sobre su juventud, educación y aspiraciones, puso muy de relieve la que más acariciaba, que era la de apartar á los obreros por medio de los cantos populares de todo vicio y de la disipación, sin haber pretendido nunca fundar los coros para hacer propaganda de determinadas ideas políticas, cual lo prueba el hecho de no tener todos los coristas iguales ideas y tendencias. Luego se ocupó del plan seguido al efecto por Clavé, empezando por la fundación de la primera sociedad coral «Aurora» denominada después «Enterpe»; de la creación de otras sociedades, primero en Cataluña y más tarde en otras regiones de España y hasta de América; de sus progresos y contrariedades; de las obras con que Clavé iba aumentando su repertorio, y de lo que se ha hecho después de la muerte del inolvidable maestro. A continuación hizo el estudio crítico de las composiciones de Clavé, y de éste como músico, negando algunas afirmaciones que le han atribuido algunos amigos suyos más impresionables que veraces. Y después de haber dedicado un expresivo recuerdo al Sr. D. Francisco Rius y Tauler por su constante protección á los coros y por su decidido apoyo á la erección del monumento consagrado á la memoria de Clavé, dió en nombre de las sociedades corales, las gracias al Ayuntamiento por su acuerdo de colocar el retrato del popular compositor en la Galería de catalanes ilustres. También fué recibido con un ruidoso aplauso el erudito trabajo del Sr. Rodoreda.

El Sr. Alcalde dió fin al acto con un expresivo discurso, dirigiendo frases laudatorias á los que habían tomado parte en la referida sesión y asistido á ella.

Llenado ya lo que era un deber, paso á dar cuenta de los sucesos más importantes ocurridos en este mes. A las cinco de la mañana del día once, llegó al antepuerto el vapor correo de Filipinas «Montevideo». Una hora después y practicada la visita por la Sanidad marítima, empezó el desembarque de los pasajeros, habiéndolo efectuado muy luego el general Lachambre, quien acompañado de su ayudante, dirigióse sin detenerse al *Grand Hotel* en el que tomó alojamiento. Algunos curiosos que tuvieron noticia de la llegada del vapor acudieron al embarcadero de la Paz, en donde se habían presentado ya las ambulancias del Sanatorio de la Cruz Roja. A las ocho y media, un centenar de heridos leves que había conducido un vaporcito desembarcó y se dirigió al cuartel de Atarazanas para ser reconocido por los médicos militares. Los heridos graves que fueron desembarcados más tarde, quedaron encargados á las citadas ambulancias. En el transcurso del día el general Lachambre recibió en su alojamiento la visita de las primeras autoridades. También le visitaron los jefes y oficiales del arma de artillería, quienes le invitaron al banquete que en su obsequio fué servido en el *Restaurant de Francia*. Al día siguiente, en el tren *expres*, salió para Madrid dicho general, siendo despedido en la Estación por sus amigos.

Correspondieron tal recibimiento y tal despedida á lo que el bravo general merecía? No. ¿Qué intriga se ha fraguado contra los generales que vuelven victoriosos de Filipinas? No lo sé. Recuerdo, sí, que los que se agitaban para regatear los aplausos al general Polavieja, decían que éstos debían tributarse al ejecutor del plan de campaña. De que modo lo han ejecutado, referido queda. Si tuviera por verídico el verso que dice: «El mundo comedia es» acabaría exclamando: ¡Misterios de bastidores!

El mismo día doce, en el tren expreso de los directos llegó á esta ciudad el excelentísimo señor Ministro de Hacienda, acompañado de un senador del Reino y de un diputado á Cortes que había ido á recibirle en la estación de Villanueva. Esperable en la de esta ciudad las primeras autoridades, la Diputación provincial, el Ayuntamiento, las juntas del Fomento del Trabajo Nacional, varios senadores y diputados, representantes del elemento militar, de distintas corporaciones y sociedades y del Círculo liberal conservador, muchas personas de distinción y un crecido número de empleados de distintos ramos. Saludado con un prolongado aplauso en el momento de parar el tren, fué recibido con otro no menos nutrido al apearse. Acto continuo, tomando asiento el señor Ministro en el coche descubierto que se le había preparado y acompañado del Gobernador civil y del Alcalde, se dirigió á las Casas Consistoriales donde fué saludado y felicitado por los representantes de las corporaciones y las personas que habían formado su séquito. Habiéndoles contestado brevemente el Sr. Navarro Reverter exponiendo el objeto de su venida á Barcelona, se trasladó al Parque á ocupar el pabellón que se le había destinado para alojamiento. Como de antemano estaba anunciado, á media tarde se inauguró solemnemente la «Exposición de industrias creadas, introducidas y desarrolladas al amparo del vigente arancel.»

Poco antes de las cinco, el Sr. Navarro Reverter, vistiendo el uniforme de ministro, llegó al Palacio de Bellas Artes. Recibido por la banda del municipio al son de la Marcha Real, pasó á ocupar el puesto de honor en el tablado del salón central que estaba suntuosamente decorado, teniendo á ambos lados las autoridades. Las representaciones de corporaciones y sociedades, senadores y diputados ocuparon los asientos que se les había señalado en el estrado.

Principió la sesión leyendo el Sr. Rahola una breve reseña del origen y desarrollo del plan de la exposición; luego el Sr. Sallares se ocupó del objeto é importancia de la misma y el Sr. Ministro pronunció un discurso muy razonado en el que combatió

el libre cambio y enalteció el proteccionismo, y después de recomendar á todos los españoles que trabajen con fé para que nuestra patria vaya prosperando siempre, en nombre de S. S. M. el Rey y la Reina Regente declaró inaugurada la Exposición. Luego visitó todas las salas examinando las instalaciones y elogiando mucho la mayoría de ellas. Tanto en la visita al Sanatorio de S. Gervasio y en la gira á Vallvidrera y almuerzo en el Tibidabo con que la Diputación obsequio al Sr. Navarro Reverter, como en el banquete que le dedicó el Fomento y en las expediciones á la fábrica *Nuevas hilaturas del Ter* y á Badalona, el señor ministro elogió calurosamente á Cataluña y sus habitantes, se declaró defensor del trabajo nacional y aseguró que el proteccionismo es la bandera del actual Gobierno. El día quince, en el tren expreso de la noche, marchó el señor Navarro Reverter á Valencia vitoreado y aplaudido con grande entusiasmo.

La festividad del S. S. Corpus Christi fué celebrada en todas las iglesias de esta ciudad con el esplendor de costumbre, y muy lucidas resultaron las procesiones que salieron en distintos días de la Catedral, Gracia, S. Miguel del Puerto, Casa de Caridad, S. Martín de Provensal y S. Andrés de Palomar.

También fueron muy animadas las verbenas de S. Juan y de S. Pedro aunque en mayor escala, la primera, pues de nueve á doce de la noche veíase con mucha frecuencia cruzar por el aire cohetes de varias clases y globos areostáticos, y el centelleo de las piezas de artificio que se quemaban en algunos terrados y azoteas.

En el teatro Lírico y en el de Novedades, siguen funcionando las compañías del teatro de Lara de Madrid y de Emilio Mário. En el de la Gran-vía dá óperas y operetas la del señor Giovanisoni. El titulado *El dorado* terminó ayer su campaña. El del Tivoli continúa convertido en Circo ecuestre. Este mes han habierto sus puertas el Jardín Español y el Nuevo retiro, en los que se dan zarzuelas chicas.

En la Revista anterior hay una palabra equivocada que anula toda la intención de la frase. Al catalán que se oponía al restablecimiento de los Juegos florales, no se le deseaba la muerte. La contestación que se le dió fué la siguiente: *Qui no ama la llengua de la seva mare, mereixeria ser mut.*

30 junio de 1897.

M. Ll. y A.

Desde Madrid

Al leer anoche la prensa y al ojear la de esta mañana, nos hemos encontrado con algo que nos ha sorprendido.

En los días anteriores era raro el periódico de Madrid en cuyas columnas no se hallase el nombre de mister Woodford.

Se iba haciendo ya pesado este asunto. Woodford por aquí, Woodford por allí, Woodford por todas partes. Siempre Woodford (Y no negarán nuestros lectores que nos hemos contagiado).

Hoy, el representante de los Estados Unidos no figura para nada en los diarios de la Côte.

Hay nuevo asunto de que hablar; la novedad se traduce en monedas de cinco céntimos para los periódicos de oposición, y hay que aprovecharla.

Se ha presentado ocasión de hacer nuevas argumentaciones en contra del general Weyler y del gobierno conservador.

El jefe de éste, el Sr. Cánovas del Castillo, dijo anteayer delante de unos cuantos periodistas, que acaso fuera preciso enviar á Cuba 15 ó 20.000 hombres después del período de las lluvias, y los adversarios del general en jefe se han alborozado y á voces pregonan la razón que les asistía cuando afirmaban que la guerra no presentaba tan buen aspecto como se le aseguraba al país.

No solo no se lleva á efecto—dicen—la repatriación que pedíamos como prueba segura de que la paz era cierta, sino que

se pretende enviar á la Gran Antilla veinte mil hombres más así que transcurra un breve plazo. Si esto no demuestra claramente el fundamento de nuestras dudas, que venga Dios y lo vea. En cambio, es demostración evidente de que el Gobierno engañaba y engaña al país, porque, ó es verdad lo de la pacificación, en cuyo caso no hace falta mandar más hombres á la guerra, ó, si se mandan, es por que la paz no existe.

Y los que leen esto sin fijarse más que en las apariencias, quedan perfectamente convencidos de que los periódicos de oposición son los únicos que dicen la verdad en las presentes circunstancias.

No tienen en cuenta que el Sr. Cánovas no ha dado como seguro el envío de refuerzos; pero suponiendo aún que este envío fuera exacto, no hay motivos para hablar como se habla.

Las oposiciones torturan su imaginación buscando argumentos nuevos. Y nosotros creemos que esto lo hacen porque, en realidad, todavía no encontraron uno que llevase al ánimo de los españoles una convicción absoluta.

Dijimos en otra ocasión que nadie había hablado de paz completa en Cuba, sino de pacificación de algunas provincias. De esta no se podían sacar los soldados, por que debían permanecer allí como permanece el doctor á la cabecera del enfermo, hasta que el restablecimiento de la salud es total. Si los soldados abandonaban aquellas provincias, la rebelión podía volver á estallar de nuevo, y para evitarlo, fué por lo que no salieron de allí.

Ahora bien; como las balas del enemigo nos quitan hombres, y nos los mata aquel clima, es necesario cubrir las bajas que ocurren á consecuencia de enfermedades propias de la isla, y es extraño que los que á todo trance quieren que Cuba sea española, censuren al Gobierno porque es previsora y desea evitar, que por ligerezas que serían imperdonables, se pueda perder lo mucho que se lleva ya adelantado.

En nuestro humilde sentir, deberían dejarse á un lado inocentes sentimentalismos que, si agradan á las madres como tales, las deben desagradar y les desagradan como mujeres españolas, y procurando más el mayor bien de España, deberíase censurar menos al Gobierno conservador.

Pero haga cada cual lo que guste. Mientras haya pesetas con que deshacer los entuertos que producen las imprudencias...

Carmón.

30 de Junio 1897.

NOHERLESOOM

La previsión que del tiempo hace nuestro compatriota en su *Boletín Meteorológico* recibido anteayer, para esta primera quincena de Julio, se encuentra extractada en la forma siguiente:

Los cambios atmosféricos que en ella han de desarrollarse pueden constituir tres períodos; uno tempestuoso, del 2 al 5; otro caluroso, del 6 al 12 inclusive. Los calores, algún tanto excesivos, que se sentirán en este período, especialmente del 8 al 13, darán lugar á la formación de un período tempestuoso de importancia en nuestras regiones, del 13 al 15. Las tormentas y las lluvias tempestuosas serán bastante generales, especialmente el 14 y el 15.

Al NO. de Europa se aproximará el 1.º una depresión. Su acción principal la ejercerá en las Islas Británicas.

El 2, avanzará la que tendrá su base entre las Azores y Portugal y extendiendo su acción por el SO. y O. de Europa, producirá en nuestra Península algunas lluvias tempestuosas, especialmente en Portugal y en las regiones del SO. y del NO. de España. con vientos de entre SO. y NO.

El 3 estará situado el centro de la depresión del día anterior hácia el NO. de España. Desde allí seguirá ejerciendo influencia sobre nuestra Península, dando lugar á la formación de algunas lluvias tempestuosas, especialmente en las regiones NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El 4 será el día en que desplegará mayor intensidad esta depresión en nuestra Península, porque, otro núcleo de fuerzas atravesará nuestras regiones de SO. á NE., adqui-

riendo mayor extensión las lluvias tempestuosas en este día, siendo más intensas en las regiones NO. y norte, con vientos de entre SO. y NO.

El 5 abordará una nueva invasión oceánica á Irlanda, alcanzando su acción á nuestra Península, donde reforzará los elementos de perturbación atmosférica que aún quedarán de la depresión anterior. Todavía se registrará alguna lluvia, especialmente en las regiones NO. y septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El 6 estará situado el centro de las bajas presiones en el mar del Norte, hácia la entrada del canal de la Mancha, y su acción será poco sensible en España, como no sea en la región septentrional.

Desde el 6 dará principio el período de buen tiempo caluroso y propio de la estación.

El 7 se formará una depresión en el Mediterráneo superior, que propagará su influencia á Cataluña y á las Baleares. Producirá alguna lluvia tempestuosa, especialmente en las regiones citadas, y en general en las demás seguirá el buen tiempo, con vientos de entre NE. y SE.

Desde el 8 se afirmará el buen tiempo y caluroso, iniciado el 6.

Las elevadas temperaturas que se sentirán del 8 al 12 darán lugar á la formación de un período tempestuoso de importancia para nuestras regiones, si son ciertos los datos que me han servido de base para calcularlo, aunque bien quisiera que no lo fueran, si han de corresponder los hechos á sus exageradas proporciones.

El segundo período tempestuoso en nuestra Península comprenderá los días 13 al 15. Será producido por una importante depresión de notable intensidad; empezará á notarse el 13 la influencia de esta depresión en nuestra Península, produciendo algunas tormentas especialmente en Portugal y en las regiones del SO. y NO. de España.

El 14 estará situado el centro de la depresión entre las Azores y el NO. de España, y por lo tanto su acción será mas intensa y poderosa que el día anterior.

Las tormentas y lluvias tempestuosas de este día serán de carácter bastante general en nuestra Península, con vientos de entre SO. y NO.

El 15 estará más próximo á Europa el centro de depresión.

Esta será el día más crítico de este período, siendo también de carácter bastante general las tormentas y lluvias tempestuosas, y las de mayor intensidad en la región septentrional, por estar más próximas al centro de la invasión oceánica, ya descrita.

Mucho celebraré que la energía que desplieguen las tormentas no corresponda á la que hacen suponer los datos que me han servido de base para calcularlas.

Lo de Cuba

Noticias del 2

Se ha recibido un despacho oficial de la Habana participando que se ha presentado á indulto el cabecilla Baldomero Acosta.

Ha referido que entre los insurrectos existen profundas disensiones, especialmente entre los jefes de la rebelión.

Máximo Gómez, Calixto García y el titulado Gobierno cubano, ha añadido el cabecilla Acosta, no andan en muy buen acuerdo, teniendo lugar con frecuencia escenas muy violentas.

De Cayo Hueso

El *Heraldo de Madrid* recibe el siguiente telegrama de Cayo Hueso;

Siguen en las provincias la agitación y los tiroteos.

El plan de los rebeldes consiste en concentrarse el mayor número posible en Occidente para distraer la atención del general Weyler ocupada en Oriente.

Se han visto pasar mayores núcleos que de costumbre.

El sábado estalló un explosivo en el campo de Florida que destruyó una locomotora, muriendo el maquinista y el fogonero.

En la provincia de la Habana persiguen á los insurrectos ocho batallones y las guerrillas locales, que suman tres batallones, y quince escuadrones.

Las lluvias impiden el comenzar la campaña en el territorio de Santiago de Cuba.

Nótase mayor cuidado por parte de la Sanidad Militar en el servicio á su cargo.

En los hospitales aumenta el número de enfermos.

En el de Manzanillo hay actualmente dos mil quinientos.

Por palabras pronunciadas por el general Weyler, se deduce que Máximo Gomez ha pasado la trocha intentando aumentar el aumento de los concentrados con la gente de los pueblos que muere de miseria horrible.

El número de los que mueren de hambre asciende al 20 por ciento.

NOTICIAS

Han sido destinados al regimiento de San Quintín, de guarnición en Manresa y Olot, los segundos tenientes D. Moisés Serra, D. Julio Alonso, D. Arturo Mendoza D. José Corredor, D. Emilio Subirí, don Antoliano Perez Gutierrez y D. José Rubio.

—Ha sido destinado al distrito forestal de Zamora D. Federico Carvajal Caballero, que presta sus servicios en el distrito de Barcelona, Gerona y Baleares.

—La Guardia Civil ha denunciado, por infringir la ley de pesca, á los vecinos de Figueras Ramón Quintana, José Costa, José Ventós, Francisco Bosch y Mateo Mitidiere.

—Ha sido aprobada la designación hecha á favor del capitán de ingenieros don Mariano, Valls para representar al ramo de Guerra en la comisión mixta que ha de estudiar el trazado de la carretera de Ripoll á Berga.

—La Guardia Civil ha recogido en la riera de Canelias, de Palafrugell, una red de cazar pájaros que estaba abandonada.

—Ha tomado posesión de la Notaría de Figueras D. Ramón Vandelló.

—En Ribas empiezan á acudir gran número de bañistas, viéndose el establecimiento del Sr. Montagut muy animado.

—La benemérita de Figueras ha encontrado abandonados en el río de la Muga una red, un saco conteniendo una blusa, una chaqueta, dos pares de alpargatas, una acha, una navaja, una bota de cuero y tres libras de pescado.

—Mañana celebrará su fiesta mayor la villa de Perelada, con funciones religiosas, conciertos, bailes y sardanas, habiendo contratado la orquesta «Rusiñols» de Castelló de Ampurias, dirigida por el señor Pastells.

—La aplaudida orquesta «La Principal» de Perelada, está contratada por varios socios del «Casino Ceretano» para la fiesta del Roser que, en los días 4, 5 y 6 del corriente mes, celebrará la heroica villa de Puigcerdá.

—Han recibido el grado de licenciado en Medicina y Cirujía en Barcelona nuestro querido amigo don Juan Pi y Lleó, natural de la Escala, y D. Luis Trinchería y Guytó, de esta ciudad.

También ha recibido el grado de Licenciado en derecho Civil y Canónico en la propia Universidad don Juan B. Torruella, natural de Gerona.

—El Ayuntamiento de Santa Coloma de Farnés piensa colocar tres grandes focos eléctricos en el paseo de San Salvador de dicha villa.

—El Centro católico que se está constituyendo en Figueras, parece se llamará «Censo electoral Católico» para expresar más gráficamente su objeto.

—En el astillero que en Blanes posee el señor Vieto, se está construyendo una hermosa barca costera de buen tonelaje.

—En el Asilo Vilallonga de Figueras, ha fallecido D. José de Cremadells y de Garau, jefe de una de las principales familias de aquella ciudad, un tiempo muy acaudalada, en quien se vió cumplido al pie de la letra la verdad de lo fugaces y deleznales que son las grandezas de la tierra.

—La agraciada señorita Rosita Pujol y Roca, de Lloret de Mar, ha terminado la carrera de perito mercantil, que ha seguido en Barcelona con notable aprovechamiento.

—En S. Felin de Guixols ha quedado montada la caseta para baños de oleaje que instala todos los años en la presente estación D. Baldomero Ribot; en el sitio conocido por Pedrera.

—Dentro del presente mes empezarán las obras de restauración del altar mayor de la Iglesia Parroquial de Figueras.

—Está ya casi completamente restablecido de la caída que sufrió yendo de paseo, de la que salió con un pié dislocado, nuestro apreciado amigo el encargado de la estación telegráfica de Santa Coloma de Farnés, D. Gabriel Gomila.

Deseamos su total restablecimiento.

—Ha sido nombrado cura párroco de Ampurias, el joven é ilustrado sacerdote coadjutor de la Parroquia de Lloret de Mar, Rdo. D. Miguel Soler.

—Ha fallecido en Figueras la señorita doña Pilar Rico.

Damos el pésame á su desconsolada familia.

—Continua enfermo de un fuerte dolor reumático el Rdo. Sr. cura párroco de Santa Coloma de Farnés, D. José Abeila.

Deseamos que Dios le conceda rápido y total alivio.

—En Tossa toca á su término la monda de los alcornoques en aquella comarca, siendo muchas las transacciones realizadas en dicho artículo, que ha alcanzado en el presente año elevados precios, comparados con los realizados en los anteriores.

—Se ha establecido una competencia de coches en el valle de Carol que, en los domingos, llevan pasajeros de Puigcerdá á Porté por 25 céntimos.

—Ayer mañana, en la calle de la Platería, dos vendedoras disputáronse por una cuestión baladí, propinándose algunas bofetadas.

El municipal de punto puso fin á la contienda y apiacó los nervios de las enfurecidas gladiadoras.

—Hace algunas días dijimos que sería nombrado notario de San Felin de Guixols el joven letrado y paisano nuestro D. José María Lloret. La noticia se ha confirmado, por lo que felicitamos á nuestro amigo sinceramente.

—Por apacentar ganado, sin tener autorización para ello, en una dehesa propiedad de don José Carrera, del termino de Urtg, la Guardia Civil ha denunciado al joven Rafael Formatje, de 12 años de edad.

—El jueves por la tarde tuvo noticia la benemérita del puesto de La Junquera, de que en el camino denominado «Puente de la Plata» se hallaba el cadáver de un hombre.

—Sin pérdida de momento dirijéronse al sitio indicado, el sargento señor Montes y guardia Domenech, resultando ser el muerto el vecino de la citada villa Francisco Salabert Reinal, de oficio taponero y edad 48 años, el cual se supone que hallándose recogiendo corcho en la propiedad de D. Manuel Laporta, fué víctima de un ataque cerebral, falleciendo instantáneamente.

—En este Gobierno Civil se han recibido varios estados de la constitución de los Ayuntamientos de esta provincia.

—Por los señores Mercader y Compañía de Torroella de Montgrí, se ha solicitado autorización para establecer una red telefónica desde dicha villa á la de La Bisbal.

—Se ha concedido premio de constancia al carabinero afecto á la Comandancia de esta provincia Manuel Castillo Perez.

—Por pastoreo abusivo han sido denunciados dos vecinos de Maranges.

—Ayer debió fondear en la bahía de Rosas la escuadra inglesa del Mediterráneo, que la componen los acorazados «Ramilles», «Camperdown» «Anson», y «Barfleur» y los cruceros «Gibraltar» y «Vulcano».

También pertenece á la misma el avisatorperdero «Hebe».

Dicha escuadra saldrá de Rosas probablemente mañana con rumbo á Génova.

—Procedentes de Cuba, de donde han regresado por enfermos han llegado á Barcelona los soldados Francisco Bofill, de San Felin de Guixols; Miguel Comas, de Bordils; Salvador Planas, Pedro Puig y Pedro Frigola, de esta ciudad, Juan R. ura de Mieras y Pedro Guday, de Calera.

—En la sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento, el señor Espona dijo que se había visto con desagrado por parte de la población, que la Compañía del ferrocarril de T. á B. y F., quitara la cubierta

metálica de la estación de esta ciudad y propuso que se dirigiera una exposición al Ministro de Fomento, para que obligue á la Compañía á que coloque una nueva cubierta ó construya una marquesina pues es de absoluta necesidad en la estación de una ciudad como esta en que tan frecuentes son los días lluviosos en invierno, habiéndose así acordado.

La resolución tomada por nuestro municipio merece un aplauso, pues no puede ser más justo lo que se pide.

—Durante el pasado mes, se han recaudado en la Delegación de Hacienda de esta provincia, las siguientes cantidades:

Por contribución territorial, 221.187 pesetas.

Industrial, 95.871.

Derechos reales, 68.770.

Impuesto de minas, 5.164.

Idem de cédulas personales, 3.188.

Idem sobre sueldos y asignaciones, pesetas 29.308.

Idem sobre pagos al Estado, 1.984

Aduanas, 643.322.

Impuesto de consumos, 80.881.

Idem sobre tarifas de viajeros, 3.377.

Contribuciones indirectas, 15.444.

Monopólios, 516.

Rentas y ventas de propiedades, pesetas 29.698.

Recursos del Tesoro, 2.820.

Resultas de ejercicios cerrados, 11.508.

Total de lo recaudado, 1.213.038 pesetas.

—Nuestro colega *El Distrito Farnense* sabe por conducto fidedigno, que en breve la Jefatura de Obras Públicas de la provincia remitirá á la Dirección general del ramo el resultado de los estudios de replantío de la carretera que ha de unir Tossa con Lloret, al objeto de que cuanto antes pueda procederse á la expropiación de los terrenos que la misma ocupe.

—Hace pocos días en San Felin de Guixols y en el sitio conocido por *Pont de la Creu*, próximo á la estación del ferrocarril, un salvaje arrojó una enorme piedra contra una locomotora que acertaba á pasar por aquel sitio, sin que, afortunadamente, causara mas desperfectos que la rotura de los vidrios existentes en la parte trasera de la locomotora.

—A pesar de las pesquisas que practicó en el acto el celoso maquinista que conducía la locomotora, no se ha podido descubrir, ni siquiera sospechar, quien pueda ser el autor de tal atentado.

—Leemos en *El Distrito* de Palafrugell: «Asegúrase que este verano no circulará el tranvía llamado *de baños*».

Nos sorprende muchísimo esta innovación porque estamos seguros de que, si lo combinaban con el tren correo que llega á Flassá á las ocho y media de la noche y lo hacían regresar, les daría buenos resultados, económicamente hablando, y aunque así no fuera, creemos que la Compañía está en el caso de hacer algun sacrificio de vez en cuando para complacer á las gentes de la comarca, ya que todo el mundo se muestra tan conformado en no cobrar un céntimo de dividendo.»

—Ayer mañana fué viaticado el virtuoso canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y notable teólogo, Dr. D. Luis Puig de la Bella Casa.

Deseamos que el cielo le conceda un pronto alivio en la terrible enfermedad que desde hace tiempo aqueja á tan bondadoso sacerdote.

Comunicado

Señor Director de LA LUCHA.
Breda 1.º Julio 1897

Apreciado amigo: No dudo alcanzar de su fina atención se servirá insertar en el diario de su digna dirección las siguientes líneas, y le quedará muy agradecido su afectísimo amigo y S. S. q. b. s. m.

Esteban Casanovas.

Le participo amigo director, que acaba de tomar posesión el nuevo Ayuntamiento, resultando elegido alcalde presidente D. Baltasar Regás y Trunas (debiendo hacerle presente, que este Ayuntamiento se compone de nueve concejales, votando cinco al alcalde

y los restantes cuatro, que forman la minoría, votaron en blanco); distribuyéndose como buenos amigos del alcalde electo, los demás cargos, en la forma convenida antes por la mayoría, que está, según dicen buenas ó malas lenguas, al lado del alcalde.

Pues, como llevo dicho, votaron las minorías en blanco, por que nada apetecían del botín y demás que remotamente se les podía señalar.

Ardua y penosa, según mi humilde opinión, es la tarea que se ha hecho cargo el nuevo Ayuntamiento, y mu y singularmente el alcalde señor Regás.

Recuerdo al señor presidente de la Corporación Municipal de Breda, que se fije y tenga muy en cuenta la resolución todavía pendiente del reparto de consumos del año económico que finió ayer, y las peripecias que *tal talonario* ha disfrutado, en honra y gloria del *supremo director de repartos*.

La Ley municipal dispone la confección inmediata del nuevo reparto de Consumos del año económico que hoy empieza, de 1897 a 98, y esta es la hora que no se sabe se haya practicado ni un simple proyecto de reparto, encaminado en la senda segura y cierta, que con ahínco y sin explicación alguna, deben seguir los Ayuntamientos, guiados siempre por el celo y buena fé del alcalde.

Estos son los argumentos señor director, que pongo de relieve acerca la administración del Municipio de Breda, que de seguir en la forma y manera que dejo manifestada, sin titubear un momento, no puedo menos que hacerle presente, que, por desgracia, la marcha administrativa del Municipio de esta población, sigue de mal en peor, y que si no se pone coto, y si no se robustece con *los específicos á grandes dosis* de recta administración y moralidad predilecta, conflictos sin fin, tendremos que lamentar los pacíficos vecinos de la patria de las ollas y cazuelas.

Tengo además en cartera, señor director, varias correspondencias, que pronto tendré el gusto de remitirle, al objeto de que sean insertadas en el diario, que de tantos años á esta parte viene V. dirigiendo en esa inmortal ciudad.

Y dándole por todo señor Director, gracias anticipadas, queda suyo afectísimo y S. S. Q. B. S. M.—*Esteban Casanovas.*

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Stos. Heliodoro ob. Ireneo mr.

CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de S. Felix.

CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en el Mercadal

Tipografía de LA LUCHA, plazadel Grano, 6, bajos

LA LUCHA

Diario de Gerona
El más antiguo de la provincia
fundado en 1871

PRECIOS DE SUSCRICION

En la capital
Un mes. 2 pesetas
Trimestre. 4'50
Trimestre (fuera). 5
Ultramar (en oro). 18 semestre
Un año. 25 id.
Extranjero (trimestre). 7'50
Todo pago se entiende adelantado.

Anuncios.—En la 1.ª plana, una peseta línea.

En la 2.ª 75 cénts. de peseta idem.

En la 3.ª 50 cénts. de id. idem.

En la 4.ª 25 cénts. de id. idem. A los suscritores *diez céntimos línea* en la 4.ª plana.

Por meses y trimestres, precios convencionales.

Redacción, Progreso, 4, 3.º, 1.º

PAPEL Lo hay para vender en esta Redacción.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	»	Omnibus.	8:39	»
De mercancías.	10:37	»	De mercancías.	12:43	»
Omnibus.	»	»	Mixto.	5:40	»
Expreso.	»	5:09	Correo.	7:35	»

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Felu			Salidas de San Felu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Junio y Agosto).	5:09	»	Num. 9. (Julio y Agosto).	»	5:40
Número 4.	8:54	»	Número 1.	1:32	»
Número 6.	11:44	»	Número 3.	7:30	»
Número 8.	»	3:22	Número 5.	»	12:44
Número 10.	»	5:35	Número 7.	»	2:50

LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:33 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.	Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.	Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4 de la tarde. Llega a Flassá a las 6:25.	Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.	Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.
Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:36.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.	Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.			

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	»	Número 1.	7:40	»
Número 4.	»	3:00	Número 3.	»	1:00
Número 6.	»	6:00	Número 5.	»	4:30

NOTAS. Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 1.ª clase. Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que van respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:32 y 5:4 tarde.

La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es

EL VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.



Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, le devuelve el color original y su textura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Quiera se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Servicios de la compañía trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 2 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Hogar, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tanger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tanger los domingos, miércoles y lunes de Tanger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas a pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen e.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 18.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Cofuña: D. E. de Guardia.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Antonio Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

CORREOS

ENTRADAS		SALIDAS	
Madrid..	8:48 mañana		3:19 tarde
Barcelona..	8:48 m.		7 mañana y 3 t.
Francia..	7 m. y 3:19 tarde		8:48 m. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll	5:30 m.		11 m.
Olot y su línea..	5:30		11 id.
S. Felu Guixols..	7 m. y 6 t.		9 m. y 6 t.
Amer y su línea..	6:30 m.		10 m.
S. Aniol y su línea	7 idem.		10 m.
Estañol id. id.	7 idem.		10 m.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 de la m. a 1 de la t. Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche. Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana. Los buzones de los Estancos se recogen á la 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida de los correos. Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas con valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampurias, Figueras, Flassá, Gerona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Portbou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Felu de Guixols.

Pedid en todas las farmacias «Bicarbonato de sosa»

QUÍMICAMENTE PURO

del farmacéutico TORRES MUÑOZ, calle de San Marcos, 11, MADRID

Cura el dolor de estómago y malas digestiones.—Es el mejor polvodentífrico y el más económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño. Exigir la firma TORRES MUNOZ en el cierre de la caja.—Cajas metálicas de 0:50 y 5 pías.—En S. Felu de Guixols, Droguería de Vives. 00

Para conservar la salud y curar las enfermedades

Aguas minerales naturales de

CARABAÑA

INTERESA A TODOS SABER:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña y que es de origen volcánico.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, productos de exudaciones, de terrenos salitrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.
- 4.º Que el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Opinión favorable universal, con 30 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.

Son Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, anti-herpéticas, Anti-escrófulosas, y Anti-sépticas.


Declaradas por la Ciencia Médica como reguladoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Depósito general por mayor, R. J. Chavarri, 87, Atocha, 87, Madrid. 3-8

FALTA DE FUERZAS

NEURASTHENIA CLOROSIS DEBILIDAD CONGESTION



EL HIERRO BRAVAIS

representa exactamente el hierro contenido en la esponja. Experimentado por las más modernas mediciones del mundo, para determinar su potencia purificante en la sangre, se ocasiona estruendos, no fatiga el estómago, no entorpece los miembros, mejora el apetito, etc.

Se vende en todas las Farmacias. Precio: 40 y 32, R. St-Lazare, París.

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Depurativo SIMPLE. Exclusivamente vegetal. Prescrito por los Médicos en los casos de ENFERMEDADES CONSTITUCIONALES. Acritud de la Sangre, Herpetismo, Acan y Dermatitis.

El mismo con IODURO DE POTASIO. Empleado como tratamiento complementario del ASMA, este medicamento es igualmente SOBERANO en los casos de Gota, Reumatismo crónico, Angina de Pecho, Enfermedades Específicas hereditarias ó accidentales, Escrófula y Tuberculosis. Folleto según los últimos trabajos de MEDICOS ESPECIALES. CH. FAVROT y C.ª, Farmacéuticos, 102, Rue Richelieu, PARIS. Todas Farmacias de Francia y del Extranjero.

ANUNCIOS MORTUORIOS. Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargo, en cuya librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja y crouchel, platería en colores, novelas crónicas, bellas artes, etc., etc.